

Dieu n'avait pas abandonné nos premiers parents; il leur avait promis un Sauveur.

C'EST DANS DU VIEUX QU'ON FAIT DU NEUF !

Depuis plus de quatre mille ans
Nous le promettaient les prophètes ...

*"Quatre mille", le compte est plus qu'approximatif
Ce n'est que petit-à-petit que Dieu a découvert son plan. Il disposait le vase avant d'y verser la liqueur
(avec beaucoup de prudence: pas plus haut que le bord .1).
Et le contenu d'agir sur le contenant (qui se dilate). Et le contenant d'en réclamer d'avantage; et on n'en finit pas ...*

Sans rien rejeter, Dieu qui est si sage, préparait l'avenir, élargissait l'horizon, éclairait le paysage. Mon titre n'est pas trop bon: Je serai plus juste en disant: "c'est dans du neuf que Dieu fait du plus neuf encore."

C'est ainsi qu'on procède avec les enfants: on se met à leur portée; en même temps, on les dispose à en porter d'avantage. Et ça finit par vous donner Aristote; ou Napoléon; ou tel autre de ton choix.

Nos premiers parents furent informés avant tous le monde:

Je mettrai de l'inimitié entre toi et la femme, entre ta descendance et sa descendance: celle-ci te visera à la tête, et toi tu la viseras au talon.

Ils auraient peut-être aimé quelque chose de plus clair.

En tous cas, chose promise, chose due !

Avec Noë, la promesse se précise:

L'arc sera dans la nuée et, en le voyant, je me souviendrai de l'alliance perpétuelle.

Autrement dit cette vie m'est donnée pour me sauver ou pour me perdre. C'est tout-de-même un détail qui a son importance. Ecoute le Père de Montfort:

*Choisis bien, je te prie,
Prends le mal ou le bien,
Prends la mort ou la vie:
Dieu veut le tout ou rien.*

Puis c'est l'alliance avec Abraham et sa descendance.

Mais quelle est donc cette descendance?

Plus tard on en aura l'heureuse surprise.

Par Moïse, Dieu révèle sa Loi. Le vase s'était vu grandir en capacité; mais il en réclamait plus: "Tendez vos rouges tabliers."

Le prophète Nathan va donc se faire plus clair encore. Voici ce qu'il prédit à David:

Je maintiendrai après toi ton descendant, celui qui sortira de tes entrailles, et j'affermirai ta royauté... Ta maison et ta royauté dureront pour jamais.

Et nous y sommes; les voilà, les fameux prophètes. • Depuis plus de quatre mille ans ...

Or, si j'ouvre une bible, je ne trouve pas Nathan dans la liste des prophètes.

C'est tout simplement qu'il n'a pas laissé d'écrits. Les prophètes de la liste sont ceux qui ont écrit, ou tout-au moins dont les écrits nous sont parvenus.

On découvre dans la fameuse liste quatre noms qui sont ceux des Grands Prophètes. Viennent ensuite les douze Petits Prophètes.

Mais, là encore, ne vas pas te tromper. Pour être grand, quand on est prophète, il faut laisser beaucoup d'écrits. Parmi les petits prophètes, certains n'étaient pas n'importe qui: Amos et Osée par exemple. Mais leur plume était moins alerte.

Elie, le plus grand des prophètes, ne figure pas au catalogue: il a beaucoup agi, beaucoup parlé, beaucoup souffert. Mais ses auditeurs ne prenaient pas de notes.

Tu devrais connaître au moins le nom des quatre Grands Prophètes.- Isaïe, Jérémie, Ezéchiel, Daniel.

Du premier, tu peux certainement citer quelques oracles. Par exemple:

Rorate caeli desuper, et nubes pluunt justum. Je ne traduis pas: tu es assez fort.

Par exemple aussi: Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un Fils. On l'appellera Emmanuel, c'est-à-dire: Dieu avec nous.

Par exemple encore (si tu es dans la catégorie des plus forts) l'introït de la messe du jour de Noël: Un enfant nous est né, un fils nous est donné. L'empire est sur ses épaules. Isaïe parle au présent, comme É c'était fait.

Ne raconte pas à tout le monde ce que je vais te dire maintenant (tout bas): il me faudrait un petit temps de réflexion pour aligner les noms des douze autres. Je ne t'en voudrai pas si tu passes la ligne d'arrivée avant moi.